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Beratung: 
 

Förderung Kleinwindkraftanlage und Photovoltaik für Klärwerk Krähenberg 
 

 
Es gibt Schwierigkeiten, die Baugenehmigung für das Kleinwindrad zur Versorgung 
der Kläranlage zu erhalten. Die Naturschutzbehörde vom Kreis hat eine weitere 

Nachforderung gestellt zu einem Artenschutzgutachten. Um dieser Nachforderung 
nachzukommen, wäre eine Kartierung der im Gebiet vorkommenden Arten durch ein 
Biologenbüro erforderlich über den Zeitraum eines Jahres. Dies wäre sehr 

umfangreich und mit erheblichen Kosten für die Gemeinde Gudow verbunden. 
Weiterhin ist zu beachten, dass die alte Förderperiode der AktivRegion ausläuft und 

alle Projekte, die bis Ende März 2024 nicht bewilligungsreif sind, abgelehnt werden. 
Die Baugenehmigung mit der Prüfung der Umweltauswirkungen ist für die 
Bewilligungsreife zwingend erforderlich. Diese kann aber bis Ende März aufgrund der 

Nachforderung keinesfalls vorgelegt werden. 
 

Es bestehen nun folgende Möglichkeiten, die weiterverfolgt werden könnten: 
 

1. Der Förderantrag wird offiziell zurückgezogen. Das Projekt wird unverändert 

weiterverfolgt und die Kartierung vorgenommen und hierfür ein 
Biologenbüro beauftragt. Nach Vorliegen der Baugenehmigung wird ein 

neuer Antrag auf Förderung gestellt in der neuen Förderperiode der 
AktivRegion. Wie erfolgversprechend solch ein neuer Antrag wäre, ist 
aktuell nicht nachvollziehbar, da es auch im ersten Antragsverfahren 

größere Schwierigkeiten gab. 
2. Es wird versucht, den aktuellen Förderantrag zu verändern und rein auf die 

Photovoltaik-Anlagen zu begrenzen. Damit wäre eine Förderung in der 
alten Förderperiode noch möglich und die erforderlichen Unterlagen 
könnten rechtzeitig bei der AktivRegion eingereicht werden. Ob die 

Änderung jedoch von der AktivRegion bzw. dem bewilligenden Landesamt 
zu gravierend wäre, um die Förderung tatsächlich noch zu gewähren, kann 

aktuell nicht beurteilt werden. jedoch wäre hier mit einer schnelleren 
Realisierung zu rechnen. 



 

 

 
Beide Varianten bergen das Risiko, dass der Förderantrag abgelehnt wird. Die 
Gemeindevertretung sollte daher beraten, welche Variante die Gemeinde Gudow 

weiterverfolgen möchte.  
 

 
Beschlussempfehlung: 
 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Gudow beschließt, Variante _____ weiter zu 
verfolgen. Die Verwaltung wird beauftragt, die beschlossene Variante 

weiterzuverfolgen und entsprechend der dann zu beachtenden Fristen zu bearbeiten. 
Die Bürgermeisterin wird ermächtigt, die ggf. nötigen Aufträge zu erteilen und hieraus 
entstehende Ausgaben zu leisten. 

 
 

 
 


	Datum
	Beratungsfolge
	Sachverhalt
	Beschlußvorschlag
	FAuswirkung
	Anlage

